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Zusammenfassung

        
Als nicht-invasive Methode bietet sich die Sonographie auch in der Beurteilung der Magenmotilität an. Nach Applikation von 250 ml einer Testflüssigkeit wurde bei 20 Probanden die Magenentleerungszeit sonographisch bestimmt. In jedem Fall gelang es, die applizierte Testflüssigkeit im Antrum sonographisch zu verfolgen. Die applizierte Testflüssigkeit hatte bei der Messung um 8.00 Uhr nach durchschnittlich 8,3 Minuten den Magen verlassen. Im Laufe des Tages stieg die Magenentleerungszeit auf 10,8 Minuten an. Die Zweituntersuchung am darauffolgenden Tag nach Gabe von Metoclopramid ergab signifikant niedrigere Magenentleerungszeiten. Unsere Resultate dokumentieren, daß die Magenentleerungszeit sowie pharmakologische Einflüsse auf die Magenentleerung sonographisch erfaßbar sind.


      
        
Abstract

        
Sonography, as a non-invasive procedure, may be used also for studying the gastric emptying time. After 250 ml of a liquid test meal the gastric emptying time was determined in 20 subjects. In each subject the applied test meal could be traced in the prepyloric antrum. When examined at 8.00 a.m. the fluid had left the stomach after an average time of 8.3 min. During the day the emptying time increased to 10.8 min. A second examination on another day after application of 30 mg metoclopramide revealed significantly lower gastric emptying time. Ultrasonography may therefore be used as a sensitive non-invasive method for studying the gastric emptying rate in the fasting State and under pharmacological Stimulation.


      


















  >
  
  

    
  

  
    
      
        


      

    

    
      
        
        


      

    

  


  

  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  




  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  



  







    
    


















  






      

      

  
    Top of Page
  

  
    
      ©  Georg Thieme Verlag KG | 
      
      
        Imprint |
        Privacy policy statement |
      
      Smartphone Version
      

      
        Your Current IP Address: 44.192.45.10
      

    

    

  




      


  
    
  
  
  
    
    
      
        
        
        
        
      
      
      
      
    
  
  




    

    






    

    
      
        
      
    

    
    


    
      
      
      
    

  